

# 250 Jahre auf 160 Seiten aufgearbeitet

Von Bernhard Niemann

**WESTBEVERN.** Wenn der Schützenverein Westbevern-Vadруп am 23. und 24. August sein 250-jähriges Bestehen in der Mehrzweckhalle in Vadруп feiert, haben Anni Hülsmann, Mario Luttermann, Helmut Sommer und Michael Rottwinkel ihre Arbeit bereits hinter sich gebracht. Das Quartett hat sich in den vergangenen zweieinhalb Jahren intensiv um die Erstellung eines Festbuches gekümmert.

In den Planungen für die Jubiläumsfeier kam beim Vorstand des Schützenvereins der Gedanke auf, nach den Jubiläen 1974, 1984 und 1999 erneut eine Festschrift herauszubringen. So wurden im Spätsommer 2021 die genannten Autoren vom Vorstand angesprochen, einen Beitrag zur Erstellung zu leisten.

Helmut Sommer und Michael Rottwinkel hatten zusammen mit Leo Eickholt bereits Erfahrung, da sie die Jubiläumsfestschrift 1999 gestaltet hatten.

Beim ersten Treffen im Oktober 2021 bei Michael Rottwinkel entstanden die ersten Ideen für die Gestaltung des Werkes. Schnell war sich das



Der Thron des Schützenvereins Westbevern-Vadруп von 1931 mit dem Königspaar Wilhelm Rüschoff und Paula Böckmann.

Foto: Schützenverein

Quartett einig, das Hauptaugenmerk auf die vergangenen 25 Jahre in Text und vielen Fotos zu legen. Jedes einzelne Schützenjahr seit 1999 berichtet über die neuen Majestäten mit Hofstaat, weiteren Würdenträgern und beson-

ders darüber, was sonst im Laufe eines Jahres im Schützenverein stattfand.

Anni Hülsmann hielt in den vergangenen 20 Jahren die vielen Vereinsveranstaltungen und Momente in unzähligen Fotos fest. Damit hat der

Schützenverein einen wahren Schatz an Fotos, auf den man für die Festschrift zurückgreifen konnte. Für das Layout war ebenfalls Anni Hülsmann verantwortlich. Sie hatte in mühevoller und stundenlangem, manchmal sogar nächtlicher Arbeit am Computer die Festbuchgestaltung vorbereitet.

Während der Corona-Pandemie konnten regelmäßige Treffen in Präsenz nicht stattfinden. In dieser Zeit wurden die Texte geschrieben, sei es in Kurzfassung der Vereinshistorie oder zu wiederkehrenden Veranstaltungen des Schützenvereins. Auch die Erstellung der Auflistungen der Vorstands- und Ehrenmitglieder, Schützenthronen von 1987 bis 1998, Ehrengardenkönige und „Königinnen der Damen“ gehörten dazu.

Die verschiedenen Gruppen, wie die Schießriege, die Damen- und Ehrengarde, der Fanfarenzug und der Vogelbauer, haben ihre Texte selbst

verfasst und erleichterten damit die Arbeit der vier Autoren. Dankbar ist das Quartett, dass Katrin Jäger und Leo Eickholt interessante Beiträge für das Festbuch lieferten. So sind spannende und unterhaltsame 160 Seiten Festbuch entstanden.

Auch bisher unveröffentlichte historische Fotos aus den 1930er- und 1940er-Jahren, wie das älteste vorhandene Thronfoto von 1931 (Königspaar Wilhelm Rüschoff und Paula Böckmann), wurden in die Festschrift eingefügt. Das Werk wurde in einer Auflage von 1000 Exemplaren gedruckt.

Am Jubiläumswochenende wird es angeboten. Wer an den Festtagen nicht teilnehmen kann, hat die Möglichkeit, das Ganze auch danach zu erwerben. Die Ausgestellten werden noch bekannt gegeben. Ein Teil der Einnahmen aus dem Buchverkauf wird für wohltätige Zwecke gespendet.



Da steckt viel Arbeit drin: Anni Hülsmann, Michael Rottwinkel, Helmut Sommer und Mario Luttermann (von links) haben die Festschrift erstellt.

Foto: Niemann